
 

Protokoll 
 

der Mitgliederversammlung am Freitag, den 17.03.2023 in Alzey  

 

 

Beginn: 19:15 Uhr 

Ende: 21:00 Uhr 

Protokollführer: Christoph Stenner  

 

TOP 1: Eröffnung und Begrüßung 
Der 1.Vorsitzende Fritz Müller eröffnet die Versammlung und begrüßt die 
Anwesenden. Es sind Vertreter von 15 Vereinen anwesend mit insgesamt 46 
Stimmen, entschuldigt haben sich 7 Vereine. 
 

TOP 2: Protokoll der letzten Mitgliederversammlung 2022 

Das Protokoll der letzten Mitgliederversammlung wurde einstimmig genehmigt. 
 

TOP 3: Jahresrückblick und Bericht des 1. Vorsitzenden 

Herr Müller berichtet über die unschöne Situation im Vorstand des Landesverbandes. 
Er geht auf das Stimmenverhältnis in diesem Gremium ein und schneidet das Thema 
anstehende Beitragserhöhungen an. Im Anschluss spricht er über die Entwicklung der 
Mitgliederzahlen ein. Hier ist Rheinhessen noch recht stabil im Vergleich zur 
Entwicklung im Bundesland. In Rheinhessen wird es 2023 Dressur- und Springturniere 
bis in die höheren Klassen geben und im Fahren wird in Mainz-Gonsenheim ein Teil 
der Jugend-Landesmeisterschaft ausgetragen. 
 

TOP 4: Berichte Jugendvertretung, Sportwart und Breitensportbeauftragten 

Ann-Christin Peter stellt die Mitgliederanzahl des aktuellen E-Kaders vor. 
Im Anschluss geht sie auf das Future Kids Projekt ein. 
Zuletzt berichtet Sie über die Jugendwarteversammlung mit der erschreckend 
geringen Teilnehmerzahl von 6 Vereinen.  
Hierzu teilte Fritz Müller mit, dass der Vorstand eine Satzungsänderung bezüglich der 
Wahl des Jugandwarts plane. 



Vanessa Weitzel berichtet über den sportlichen Teil. 
Nach dem sportlichen Teil unserer Verbandsmeisterschaft 2022 in Bodenheim zählt 
sie noch Pferdesportler aus Rheinhessen auf, die besondere Erfolge erzielten. 
Nun berichtet Sandra Dott aus dem Bereich Breitensport. Da sie erst in das Amt 
reinwachsen musste gibt es hier nicht viel zu berichten. Sie ruft die Vereine auf Dinge 
aus dem Breitensport ihr zu melden. 
 

TOP 5: Bericht des Schatzmeisters und Vorstellung des Haushaltsplans 2023 

Michael Wittemer hat den Kassenbericht und Haushalt ausgelegt. 
Er geht auf die einzelnen Positionen des Kassenberichtes ein. 
Im Anschluss stellt er den Haushaltsplan 2023 vor. 
 

TOP 6: Bericht der Kassenprüfer 2022 und Entlastung des Vorstands 

Herr Schlamp als Kassenprüfer berichtete von der Kassenprüfung am 14,03,2023 um 
19:00 Uhr bei Hr.Riffel. Er bedankte sich bei Michael Wittemer für die sorgfältige 
Arbeit. Im Anschluss beantragte er die Entlastung des Vorstands. 
Der Vorstand wurde von der Versammlung einstimmig entlastet. 
 

TOP 7: Anpassung Mitgliedsbeiträge PSV RP und FN 

Fritz Müller geht jetzt näher auf die geplanten Mitgliedsbeitragserhöhungen seitens 
Landesverbands und FN ein. Er trägt die vom Landesverband erstellte Liste „pro 
Beitragserhöhung“ detailliert vor. Ebenso zitiert er aus einer E-Mail des 
Landesverbandes in der man die Beitragserhöhung auf 2025 verschieben möchte. 
Er teilt der Versammlung mit, dass man hierüber Abstimmen mag und mit diesem 
Ergebnis in den Landesverband geht. 
Es wurden jetzt Fragen aus der Versammlung beantwortet und das Thema diskutiert. 
Zum Ende zeigt Herr Müller nochmal die Differenz der jetzigen Mitgliedsbeiträge zu 
den geplanten zukünftigen Beiträgen auf. 
Es kam nun zu folgenden zwei Abstimmungen: 

- Beitragserhöhung für 2024 seitens des Pferdesportverbandes Rheinland-Pfalz 
Ja  0   Stimmen 
Nein   41 Stimmen 
Enthaltung 5   Stimmen 

- Beitragserhöhung für 2025 in Abhängigkeit der dann vorliegenden 
Haushaltszahlen. Die Abstimmung über Zustimmung der Beitragserhöhung 
wird dann in der nächsten Mitgliederversammlung des Pferdesportverband 
Rheinhessen statt. 
Ja  43 Stimmen 
Nein  0   Stimmen 
Enthaltung 3   Stimmen 

 

TOP 8: Wahlen und Bestätigung Vorstand 

- Wahl eines Geschäftsführers 
Seitens des Vorstands wird Christoph Stenner zur Wiederwahl vorgeschlagen. 
Aus der Versammlung gibt es keinen Gegenvorschlag. 
Zur Abstimmung steht Christoph Stenner als Geschäftsführer. 
Ja  46 Stimmen 



Nein   0   Stimmen 
Enthalten 0   Stimmen 
Christoph Stenner nimmt die Wahl an und bedankt sich für das Vertrauen. 
 

- Wahl eines 2.Beirats 
Seitens des Vorstands wird Torsten Muy zur Wiederwahl vorgeschlagen. 
Aus der Versammlung gibt es keinen Gegenvorschlag. 
Zur Abstimmung steht Torsten Muy als 2.Beirat. 
Ja  46 Stimmen 
Nein   0   Stimmen 
Enthalten 0   Stimmen 
Torsten Muy nimmt die Wahl an. 
 

- Bestätigung der Nachwahl des Jugendwarts 
Die Jugendwarteversammlung am 10.02.2023 hat Ann-Christin Peter 
einstimmig zur Jugendwartin gewählt. 
Hierzu steht die Bestätigung der Versammlung aus. 
Ja  46 Stimmen 
Nein  0   Stimmen 
Enthaltung 0   Stimmen 
 

- Wahl eines 2. Vorsitzenden 
Heinz Keim wird nach 60 Jahren Vorstandsarbeit nicht mehr zur Wahl antreten. 
Seitens des Vorstands wird Harald Holla zur Wahl vorgeschlagen. 
Aus der Versammlung gibt es keinen Gegenvorschlag. 
Zur Abstimmung steht Harald Holla als 2.Vorsitzender. 
Ja  46 Stimmen 
Nein   0   Stimmen 
Enthalten 0   Stimmen 
Harald Holla nimmt die Wahl an. 
 
Fritz Müller bittet zur Abstimmung von Heinz Keim als Ehrenvorstand 
Ja  46 Stimmen 
Nein   0   Stimmen 
Enthalten 0   Stimmen 
 
Sichtlich bewegt lässt Heinz Keim seine Vorstandsjahre Revue passieren. 
 

 

TOP 9: Anträge 

Es liegen der Geschäftsstelle keine Anträge vor 

 

TOP 10: Verschiedenes 

Fritz Müller berichtet über die Einführung der Meisterschaften in den Klassen LK1/2 
Springen bei der diesjährigen Verbandsmeisterschaft. 
 

Alzey, 17.03.2023 


